

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Sábado 6 de Noviembre de 1937

Núm. 405

RESUMEN INFORMATIVO

	Página.
Los chinos intentan mezclar a otra potencia en la guerra de Oriente...	3
La repercusión del discurso del Duce.....	3
Deportes.....	6
El tráfico de los tesoros artísticos robados en España.....	7
Un extranjero entrega al gobernador civil de Málaga 5.000 pesetas.....	7

26 aviones rojos derribados y 13 tocados en el mes de octubre

En Jaca se ocuparon varias cotas, cogiéndose 100 muertos y mucho material

Un reconocimiento aprovechado en el sector de Molina

Se deshace un intento de ataque rojo en Aravaca

Los rojos esperan con temor las decisiones de nuestro Mando

Zaragoza, 5. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Todos los informes que se van conociendo de la zona roja, coinciden en señalar la presencia de las numerosas concentraciones enemigas en los sectores de las proximidades de Guadalajara.

Esa manifestación en el frente de Madrid se enlaza a la vez con los rumores de la situación insostenible que ha llegado esta capital, en donde cada día son mayores los síntomas de descomposición en la retaguardia, que se extiende también a los mismos milicianos. Y que la situación no es clara y ofrece serios temores al gobierno que residía en Valencia, lo demuestra la actitud de este al afrontar la impopularidad de su traslado a Barcelona.

Negrín y Prieto temen la avalancha de nuestras fuerzas por distintos frentes, pues están convencidos de que el Generalísimo va a atender a una ofensiva general que provocará definitivamente el derrumbamiento de la falsa resistencia, sin moral y sin disciplina, de que alardean, que en fecha corta será sometida a la prueba más dura.

Es el mismo gobierno de Valencia el que con su decisión nos ofrece la perspectiva de un aislamiento que considera probable y fácil de la región levantina, y por si llega ese caso, resuelve con anticipación y pacta con Companys, que al autorizarle a que el Ministerio revolucionario fije su residencia en la Ciudad Condal, hace también plena transferencia de poderes.

La Generalidad cede en su autonomía, sin graves prejuicios doctrinales, porque sabe ya que su mandato tiene ya la autoridad tan limitada, que lo mismo da perderlo unos meses antes o unos meses después, porque de hecho el organismo ha dejado de existir y en lo sucesivo sólo mantendrá su rango en funciones de sencillas especulaciones administrativas o expoliadoras.

No podemos quejarnos del fulminante efecto que ha producido el desastre del ejército rojo en Asturias. Aún no se saben cuáles serán las actividades en que se emplearán nuestras fuerzas, cuando el mando rojo ya se previene contra la acción que se podría decidir y sometiendo por anticipado a nuestra iniciativa,

como primera medida, aconseja la seguridad al ministerio comunista, que poco a poco se va acercando a la frontera, porque por mar no las tiene todas consigo.

En esta precaución no anda desacertado, porque el rigor del bloqueo del Mediterráneo por nuestra Escuadra lo atestigua la captura en la semana pasada de cuatro vapores de gran tonelaje que se dirigían con las bodegas abarrotadas de toda clase de artículos a los puertos del Sur, en los que se les había ofrecido seguro desembarco y todos los cuales

Perfil del día

Hay dos versiones contradictorias acerca de la duración de la guerra. Negrín, en su último discurso radiofónico de Madrid, afirmó que sería todavía larga. Porque ellos, en sus ilusiones, cuentan, no sólo con detener en sus avances a los Ejércitos nacionales, sino también con recobrar todas las provincias perdidas. Nosotros, por el contrario, tenemos la impresión de que terminará ya pronto. Porque creemos que nuestras próximas acciones, dando al traste con la resistencia roja, serán definitivas.

¿Cuál es la suposición más racional y fundada? La nuestra está abonada por una serie ininterrumpida de victorias y de conquistas. Muy pocas más, y todo el territorio nacional estará liberado. Ellos ¿cómo pueden pensar en recuperar la zona perdida, cuando no son capaces de contener el avance arrollador de nuestras armas?

Pero no valgan las suposiciones de las partes en lucha, sino la convicción más desasosada e imparcial predominante en el Extranjero. Y, en este aspecto, vemos que la cotización de la peseta nacional sobrepuja cada día más a la de la peseta roja. Que Inglaterra tan cauta y atenta a las realidades y a sus intereses, reconoce de hecho al Gobierno Franco y apoya la pretensión de que se le concedan los derechos de beligerancia. Que periódicos ingleses y franceses auguran el próximo triunfo definitivo de nuestro Ejército, fijándolo algunos para enero.

¿Quién podrá dudar ya, a la vista de todo esto?



El heroico coronel Redondo, terror de los rojos andaluces, cumpliendo sus deberes religiosos en el frente, a la cabeza de sus bravos requetés.

Un caza rojo derribado en Barbastro

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—En Asturias se sigue recogiendo gran cantidad de armamento y municiones y continúan presentándose numerosos milicianos con armamento que se hallaban dispersos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Jaca, en un feliz golpe de mano, se han ocupado alturas y cotas, cogiendo al enemigo cerca de un centenar de muertos, cincuenta fusiles, varios fusiles ametralladores, un mortero y un depósito de cien cajas de municiones de fusil y granadas de mano.

En un reconocimiento practicado a vanguardia del sector de Molina, se han cogido al enemigo 10 muertos, entre ellos un oficial y tres milicianos de nacionalidad rusa, apoderándose además de ocho fusiles.

Frente de Madrid.—Se deshizo enérgicamente un intento de ataque enemigo en el sector de Aravaca.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestros aviones bombardearon objetivos militares de Barbastro, derribando en combate aéreo un caza enemigo.

Resumen por tipos de aviones derribados en el mes de octubre: Derribados: Boeing, 2; Curtis, 1; cazas sin determinar tipo, 22; Martín Bomberg, 1. Total derribados, 26.

Probables o tocados: Cazas Boeing, 2; cazas sin determinar tipo, 11. Total o probables tocados, 13.

Salamanca, 5 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

fueron apresados por nuestra flota, que los condujo bajo la amenaza de sus cañones al seguro de un puerto nacional.

En los frentes enemigos denuncian nuestros pilotos observadores continuo trasiego de fuerzas. Sin embargo, a pesar de esas concentraciones de milicias comunistas, el ejército rojo no se atreve a adoptar una actitud ofensiva. Los preparativos indican más bien que permanece a la expectativa y a resultados de lo que nuestros Estados Mayores decidan.

Los intensos ataques que realizaron por los distintos sectores de Aragón, los han detenido después del duro desgaste que sufrieron. El temporal que se desencadenó, con el desbordamiento de los ríos más caudalosos, crea también a los rojos dificultades muy serias, porque gran parte de sus fortificaciones y líneas atrincheradas fueron arrastradas por el agua, con el inconveniente de que el terreno no se presta a realizarlas y mucho menos a que se sostengan lo que sólo para resistir les era necesario.

La labor de recluta en las provincias ha sido tan desconsiderada como impuesta. Se adivina la intención de Prieto de jugárselo todo de una vez. Las batallas que en lo sucesivo se desenvuelvan marcarán la fecha, que ya casi con seguridad se podrá trasladar entonces a las cuartillas, respecto a la terminación de la contienda.

Los preparativos del enemigo así lo indican; pero por si se nos ofreciese alguna duda, traslado la referencia que acabo de conseguir de persona que acaba de evadirse de la zona roja, que me refiere la manifestación de la que personalmente pudo tomar nota, cuando de Albacete, Alicante y Valencia salían trenes cargados con milicianos para el frente: en los trenes, asomados a las ventanillas, los milicianos se alejaban de las poblaciones emitiendo este grito: "¡Beee... beee...!" Y esta parodia,

unánimemente interpretada, proseguía sin que nadie se cuidara de desvirtuarla, porque además habría sido inútil.

Reflejaba sencilla y clásicamente el triste fin a que estaban destinados y que soportaban resignadamente... hasta que tengan ocasión u oportunidad de revolve contra la miserable condición a que han sido llevados.

Más de un cuarenta por ciento de los milicianos o soldados movilizados a la fuerza, sólo esperan que en los combates se les ofrezca un medio mediante el cual, sin temor a represalias en sus familiares, que se ejercen violentamente, llegar a hacer contacto con nuestras unidades, para sumarse a las mismas.

Para contener el ambiente de desconfianza, que cunde cada día con más intensidad entre los marxistas, se recomienda, poco menos que a voz en grito, que se tenga paciencia para esperar el pronto término de la guerra, porque el gobierno de Negrín está en contacto con determinada potencia para conseguir por mediación de la misma un pacto con el Generalísimo que dé solución a lo que se desprende que en la retaguardia comunista no tiene espera.

Cuando en la zona del terror se permite esta manifestación, puede juzgarse del estado de ánimo a que se ha llegado, que con la máxima elocuencia anticipa el resultado lógico y final de todas esas defecciones que ni a Prieto ni a Negrín pasan inadvertidas.

Nuestra Aviación y nuestra Escuadra han bombardeado con eficacia e intensidad las costas y refugios en donde las flotillas rebeldes buscan abrigo. Los mismos castigos se dejan sentir en toda la extensión del litoral del Mediterráneo, abierta por los revolucionarios a sus maquinaciones bélicas.

La población civil busca el amparo de los pueblos del interior y escogen particularmente entre aquellos los de escasa expansión industrial.

Llegó a Toledo el señor Fal Conde, siendo saludado por los jefes del Requeté y por otras distinguidas personalidades, que le dispensaron un cariñoso recibimiento.

La banda del Requeté de Sevilla, al llegar a nuestra ciudad, interpretó la Marcha Real, que fué ovacionada.

Se tuvo noticia de que el Gobierno civil rojo de la parte no liberada de la provincia había quedado establecido en Ocaña, donde también hablan fijado su residencia muchos de los que huyeron de Toledo al aproximarse nuestras tropas.

Las fuerzas nacionales conquistaron Cuatro Vientos, el Campamento, Carabanchel Alto, Boadilla del Campo, Retamares y Villaverde.

Por la tarde triunfaron en la Casa de Campo.

Nuestras tropas causaron infinidad de bajas al enemigo, y en el Centro Electrotécnico se incautaron de numerosos coches. Además capturaron tres tanques rusos, un parque entero de vestuario y gran cantidad de armamento.

A primeras horas de la noche tomaron la fábrica de productos químicos de La Marañosa, persiguiendo a varios químicos que se encontraban en el interior, entre ellos un hijo de Giral.

En el frente de Sigüenza ocuparon Mandayona y Mira bueno, quedando a dos kilómetros de Almadrones.

En las proximidades de Madrid los cazas nacionales embistieron un combate, derribando dos aviones rojos.

En la Cámara Inglesa de los Comunes, un diputado censuró duramente la conducta de Rusia en la cuestión internacional, diciendo que acudir en su ayuda sería criminal.

del regimiento de Infantería de Toledo núm. 26, desean algunas medallas de la Virgen del Alcázar, de la que son muy devotos.

El sargento Matías Fuentes Argüello y el cabo José María Aller Barreiro, del tercer batallón del regimiento de Infantería de Toledo núm. 26 ametralladoras, desean algunas novelas y un fonógrafo con placas.

Una bandurria, sobres y papel, para el personal de la estación de radio del Jarama, y en su nombre, al de José Urbizondo.

Lea usted EL ALCAZAR

Los barcos huídos de Asturias llegan a Francia cargados de material bélico

Serán devueltas a España las alhajas robadas en el Norte

En Navarra ha habido una enorme cosecha de uva

Pamplona, 3.—La vendimia sigue desarrollándose en todo su apogeo, por casi toda la provincia, con bastante retraso con respecto a otras campañas, porque la cosecha es verdaderamente abundante, en particular por los pueblos de la zona media.

En muchos pueblos se ha creado el conflicto de la falta de vasijas, al extremo de haber tenido que suspender la recolección para dar lugar a despachar envases, pues finos y legares se hallaban repletos de fruto.

Por igual causa hubo que anticipar la venta de caldos nuevos, sin tiempo para reposar, teniendo en cuenta la escasez de vinos y la gran demanda en el mercado.

Los vinicultores conocen, pues, un año ideal: gran cosecha y precios buenos, que cuanto puede pedirse.

Una multa de diez mil pesetas

Granada 5.—Al comerciante de esta plaza don Juan Farro le ha sido impuesta una multa de diez mil pesetas, por ocultación de géneros que tenía almacenados, negándose a venderlos al público en espera, seguramente, de mayores beneficios.

Casa Día La mejor en fiambres TOLEDO

Salamanca, 5.—Los barcos que han llegado a Francia con los milicianos huídos de Asturias lo han hecho llenos de ametralladoras, fusiles y cajas completas de pistolas, bombas de mano y municiones, que las autoridades francesas han prohibido desembarcar, y que, por lo tanto, hubieron de quedar depositadas en los mismos barcos. De ser esta la actitud de Francia, no cabe dudar que ese material, al continuar en poder de los rojos buscará su camino natural hacia la España marxista. Lo correcto por parte de Francia sería obligar

a que dicho cargamento fuera desembarcado y luego procediese a su retención.

1.000 cajas de alhajas trasladadas por los rojos a Francia serán devueltas a España

Ojón 5.—Han sido halladas 2.000 obras de arte antiguas, cuyo valor total asciende a dos millones de pesetas, las cuales habían sido robadas por los rojos en los Museos y domicilios particulares. Las autoridades nacionales han llevado

además a buen término las negociaciones comenzadas para que fueran devueltas a España 1.000 cajas de alhajas que habían sido enviadas por los rojos al Havre. Se cree que el contenido de estas cajas será depositado en un Banco, donde permanecerán hasta el final de la guerra civil. Estas 1.000 cajas constituyen tan sólo una parte de los objetos robados por los bolcheviques en el Norte de España y enviados al extranjero. Otras tres expediciones análogas se encuentran en La Rochelle y en Vii sigen.

La amistad Hispano Brasileña

San Sebastián, 5.—La Cámara de Comercio Hispano-Brasileña de Madrid, con domicilio accidental en San Sebastián, se propone llevar a cabo una intensa campaña de propaganda en beneficio del mayor intercambio material y espiritual entre España y el Brasil.

Ha publicado una nota dando cuenta del resurgir espiritual del Brasil, en donde un millón de camisas verdes se apresian a devolver a la Patria su prestigio, mientras sescientos mil españoles residentes en aquel país alientan el gran movimiento renovador de España.

La nota termina con vivas al Brasil y ¡Arriba España!

Café y Restaurant Pedraza Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina

Petición del combatiente

El soldado Manuel Cabello Pérez, del batallón A. de Cazadores del Serrallo núm. 8, compañía de ametralladoras, quiere distraer su aburrimiento con un pito de boca.

Miguel Sanz y José Luis Aprózese, de las fuerzas aéreas, cuarta escuadrilla, solicitan una bandurria.

Los cabos compositores músicos del tercer equipo del S. G. O., desean una guitarra y un acordeón.

Manuel Sancho Marín, del regimiento de Transmisiones, Central Telefónica de Firmes Especiales de Madrid, un reloj.

El soldado Félix Villa Moreno, del regimiento de Infantería número 91, batallón núm. 253, 3.ª compañía, 7.ª posición, desea conocer la persona que se ofrezca para prestarle libros que cada cuatro o seis días recogerá y devolverá en el domicilio del donante.

Jaime Morón, Juan María Parrilla, Alfonso González, Enrique Ramón Alvarez e Indalecio Penín, legionarios de la 7.ª bandera, 28.ª compañía, solicitan una gramola con discos de cante flamenco.

El cabo Nemesio Fernández, de Aviación Militar, 1.ª unidad, desea un capote.

José Silva, del regimiento de Infantería de San Quintín núm. 25 primer batallón, 3.ª compañía, solicita la obra «El Asedio del Alcázar» y la biografía del Generalísimo Franco.

Manuel Leal, de la unidad de puentes del batallón de Zapadores, séptima división, desea un libro que trate de electricidad y mecánica automovilista.

Emiliano Bueno Corazón de León, soldado de la 4.ª compañía del batallón de Gerona núm. 8, desea una bufanda de lana.

Manuel Cañizares, Luis Senal Manchado, Ramón Cañizares, M. Yañez, Justo García, Lara Marín y Manuel Peña, del regimiento de Infantería Cádiz núm. 33, 2.ª compañía, 7.º batallón, piden una medalla de la Virgen del Sagrario.

Germán Mata, soldado del regimiento de Infantería La Victoria número 28, compañía de ametralladoras, del 7.º batallón, interesa el envío de un acordeón.

El cabo Francisco Torio, y los artilleros Juan Hernández Conrado Escribano, Mateo Alonso, Julio Vargas y Bernardo Moreno, de la división de 72, 4.ª batería del 14 Ligero, unos devocionarios.

Los soldados José Sánchez Amigo, desea un violín o un laúd; Antonio Estévez, un par de guantes; Francisco Pérez Toronjo, una guitarra; Adolfo García, un acordeón; Ildefonso Pérez, novelas de teatro; los cabos Fernando Navarro, Eduardo Terán, una máquina foto gráfica de 6x9 con carretes; e Ignacio Espinar, una cazadora; pertenecen todos al batallón de Ceuta núm. 7, grupo C., 4.ª compañía.

Carlos Lozano, del Cuartel General del general Asensio, pide una guitarra.

Vidal Harmoso Hernández, soldado del batallón B. de Cazadores de San Fernando núm. 1, 4.ª compañía indígena, algunos libros que puedan serle útiles.

Los soldados del tercer batallón

ELALCAZAR

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.ª Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina.
- 2.ª Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.ª En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR».
- 4.ª Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en EL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5.ª Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6.ª No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.ª El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.ª Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937.—
II Año Triunfal.

ELALCAZAR

Lo que ocurre en la zona roja

Azaña, camino de Barcelona

También Azaña huye

Valencia, 5.—Azaña está siendo visitadísimo estos días, interpretándose este hecho como la confirmación de los rumores de que se trasladará también con el Gobierno de Valencia a Barcelona. Últimamente le visitó el director de Seguridad en la zona roja.

Largo, González Peña y «Solidaridad Obrera»

Barcelona, 5.—«Solidaridad Obrera», ante el pleito que mantienen Lago Caballero y González Peña sobre quién de los dos es el auténtico representante de la U. G. T., ataca a ambos y dice que la C. N. T. es la única organización revolucionaria que ha podido hacer algo práctico y que no lo ha hecho porque no le han dejado.



Azaña sabe que la hora de la justicia está cerca y por eso sale para Barcelona, para estar más cerca de la frontera y poder huir de la España que le había de pedir estrecha cuenta de tantos crímenes y de tanta sangre derramada por su culpa.

El malvado Asensio

Gibraltar, 5.—El general rojo Asensio, recientemente detenido en unión de otros militares, ha remitido, desde la cárcel donde se encuentra, una larga carta a Indalecio Prieto, en la que explica su gestión en cuantos puestos de mando le fueron confiados.

Termina su carta pidiendo ser juzgado por un tribunal «legal y competente». «Yo—añade—no pido más que justicia, pero el Gobierno ha de procurar que ésta sea clemente y benévola, pues no he hecho más que obedecer y servir a la República».

PESCADERIA de Félix Rodríguez

Casa especial en Pescados, Mariscos y Escabeches

COMERCIO, 45 TOLEDO

Información general

El Comité de N. I. enviará probablemente a España en la próxima semana las Comisiones investigadoras de voluntarios

Valladolid, 5.—Informaciones telegáficas de Londres dicen que el Gobierno inglés, recogiendo los acuerdos del Comité de No Intervención, se ha dirigido a Burgos y Barcelona para que digan si están o no conformes con la serie de medidas que el Comité ha aprobado en orden a la retirada de extranjeros que luchan en el suelo español, restablecimiento del control terrestre y marítimo, y desplazamiento de

sendas Comisiones investigadoras a la España nacional y al territorio rojo español. En los centros competentes de Londres se tiene la impresión de que los acuerdos del Comité de No Intervención serán ejecutados con gran celeridad, y que posiblemente en los primeros días de la semana venidera ya podrán marchar a España las Comisiones encargadas de la misión investigadora y fiscalizadora.

Después de la reunión del Comité de No Intervención

Se restablecerá el control de frontera

Londres, 5.—Como resultado de la sesión plenaria del Comité de No Intervención de ayer, primera que se celebra después de tantos meses, el presidente lord Plymouth comunicará esta noche al Gobierno británico las proposiciones, de acuerdo con la resolución acordada en la última reunión del Subcomité, para su transmisión a los dos partidos beligerantes españoles. Antes de levantar la sesión el Comité, se acordó que el presidente pidiera al Gobierno británico que tratase el asunto con urgencia.

El Comité en pleno de N. I. aprobó la resolución y las recomendaciones que le fueron sometidas en la decisión del Subcomité del martes pasado. El embajador soviético se abstuvo, como anteriormente, respecto a aquellas partes de los textos que se refieren a la concesión de los derechos de beligerancia.

La resolución establece el dirigirse inmediatamente a las dos partes españolas, para obtener su aquiescencia a las proposiciones siguientes:

- 1.º Para la retirada, bajo un control internacional, de todos los combatientes no españoles.
- 2.º Para el envío a cada lado de España de dos comisiones para establecer el número de voluntarios y concretar los arreglos para su retirada, de acuerdo con las autoridades españolas; y
- 3.º Para llevar a cabo la forma determinada por el Comité de No Intervención para la retirada en ambos bandos, de acuerdo con las proposiciones de números que sirvan a cada lado.

Al mismo tiempo que trate de obtener el concurso de las dos partes, el presidente las informará de que cada una de las naciones que forman el Comité de No Intervención las reconocerá los derechos de beligerancia, de acuerdo con el plan británico del último mes de julio; es decir, cuando la retirada de voluntarios haya hecho un progreso substancial y se esté llevando a cabo satisfactoriamente; además, la resolución establece: primero, que a partir de una fecha, a determinar por el Comité de No Intervención, poco antes de empezar la retirada de los nacionales españoles deberá ser restablecido el control en las fronteras franco españolas e hispano portuguesas, y forzar el sistema de observación; y segundo, que cada uno de los gobiernos participantes deberá reafirmar sus compromisos contraídos de no permitir el envío o el tránsito a través y por encima de sus fronteras de armas y material de guerra, comprendidos en el acuerdo de No Intervención, ni de nacionales no españoles que se propongan dirigirse a España con el propósito de tomar parte en el conflicto.

El Comité acordó ayer igualmente que, mientras se espere alas contestaciones de las autoridades españolas de ambas partes, el Subcomité

debería continuar el examen de las cuestiones concretas en conexión con las proposiciones, así como la situación creada por la abstención de Rusia en aceptar la parte que se refiere a la concesión de los derechos de beligerancia.

Repatriación de 54 niños evacuados de Bilbao

San Sebastián, 5.—Procedentes del refugio benéfico debido a la iniciativa del Cardenal de Malinas, han llegado a Irún 54 niños evacuados de Bilbao.

Fueron recibidos en el puente internacional por el Delegado de la Protección de Menores y por el encargado de Negocios de la Santa Sede y demás autoridades.

Después de servirles un desayuno, partieron en autobús hacia Bilbao. En el momento de la partida, los niños vitorearon a España y al Generalísimo.

Los niños españoles en Rusia

Riga 5.—Noticias procedentes de Moscú informan que los niños españoles enviados por los dirigentes soviéticos de Valencia a Rusia, para ser instruidos en la táctica revolucionaria bolchevique se encuentran muy a disgusto y han protestado violentamente contra el trato inhumano al que están sometidos. Las autoridades soviéticas enviaron refuerzos de policías que cercaron el campo de Pravda cerca de Moscú, y sofocando el plante, procedieron a crueles represalias contra los muchachos que pedían volver a España y que se mostraban horrorizados del régimen soviético.—(Spes).

Ocupación de importantes posiciones estratégicas en el frente de Aragón

Zaragoza, 5. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Lució en el frente de Aragón un sol espléndido durante todo el día. Esto ha dado pie para que nuestras tropas se moviesen un poco en dos sectores del frente aragonés. Ha sido algo así como recordatorio dirigido a los rojos para que no se creyesen que, tras de los veinte días de lluvia permanente, se han oxidado nuestros fusiles.

En el sector de Sabiñánigo, donde antes del temporal recibieron los rojos una sangrienta derrota, especialmente en la Selva de Osán, se realizó una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, ocupando varias alturas y cotas, entre ellas la 1.190, que es muy importante consolidar definitivamente.

Estas posiciones conquistadas a los marxistas son de gran importancia, y por ello ofrecieron gran resistencia, que fué vencida con igual valor y coraje.

Se descubre en Berna un tráfico de voluntarios para la España roja

Los jefes comunistas suizos, complicados en el asunto

Berna, 5.—Ha sido descubierto un sensacional tráfico de voluntarios para la España roja, procediéndose a la detención de un austriaco, miembro de la organización clandestina que se encargaba de poner en España los voluntarios rojos procedentes de Polonia, Checoslovaquia, Hungría y Yugoslavia.

A consecuencia de las pesquisas realizadas en Basilea, Ginebra y Zurich, la policía detuvo a numerosas personas, entre ellas a jefes influyentes del partido comunista suizo.

Precisamente la responsabilidad directa en este asunto recae sobre el partido comunista helvético, y se da en el caso una novedad particular, por figurar entre los detenidos el mismo jefe del partido comunista, diputado Badenman, y el diputado en el gran consejo de Zurich, Meili, el secretario del partido de la zona de Zurich, Silmer, y otros comunistas de altura, complicados en el asunto.

El diputado Badenman fué detenido en circunstancias casi dramáticas, en la estación de Zurich, donde los jefes detenidos habían regresado recientemente de un viaje de Rusia.

El periódico comunista «Liberación», exasperado por la detención del diputado Badenman, su director, lanza una llamada al pueblo suizo para que se eche a la calle y proteste de este hecho.

No hay duda que el pueblo suizo entero aprueba estas medidas de la policía, por otra parte demostrada con la tranquilidad que reina en el país.—(Faro).

Las amarguras del Negus

Londres, 5.—El ex Negus Tafari reclamó el derecho de presentar una denuncia contra la Compañía Marconi, arrendataria del servicio radiotelegráfico en Addis Abeba antes de la llegada de las tropas italianas. El ex-Negus, que como la mayoría de sus compañeros de oficio dedicase al sablazo sistemático de sus antiguos amigos, quería pedir a la compañía una indemnización de 10.000 libras esterlinas, pero el Gobierno británico estima que la amistad con el Negus le ha costado ya bastante y se niega a admitir la petición.—(Spes).

La Conferencial del Pacífico

Parece que el Japón rechaza toda mediación

Bruselas, 5.—La Conferencia del Pacífico se reunió esta mañana. En sesión celebrada en secreto y tras larga discusión, renunciaron a constituir el Comité restringido, acordado en la sesión de ayer.

Se suspendió la sesión, y a las 1.30 volvió a reunirse y a iniciativa del presidente M. Spaak se acuerda enviar una nota al Gobierno nipón.

El nuevo acto de la Conferencia de Bruselas se debe a que según noticias llegadas a la Conferencia por medio de la radio, se supo que el Japón rechazaría todo intento de mediación de otras potencias en el conflicto y declinaría la invitación a participar en la conferencia de Bruselas.—(Faro).

Nueva nota dirigida al Japón

Bruselas, 5.—El comité de redacción de esta mañana de la Conferencia del Pacífico, compuesto por el Secretario General de la Conferencia y el Secretario de las Delegaciones, han

redactado una nueva nota dirigida al Japón.

El comunicado será firmado solamente por M. Spaak.

En los círculos autorizados japoneses, se declara que el Japón corresponderá cortésmente al comunicado, pero continuará sus operaciones militares, ya que Tokio prevé el término de éstas a principio de diciembre. El Japón rechazará toda mediación de la Conferencia del Pacífico.—(Faro).

Se acuerda enviar otra contestación al Gobierno japonés

Bruselas, 5.—En la segunda reunión de esta mañana de la Conferencia del Pacífico, se acordó en principio enviar una nota al Gobierno nipón. Algunas personalidades dieron el acuerdo y la prensa cuando aún no se había discutido en la conferencia.

Después esto no se aprobó y en consecuencia se ha acordado enviar otra clase de contestación al Gobierno japonés.—(Faro).

Nuevo Gobierno en Bélgica

Es de tendencia nacionalista y le preside M. Pupong

Bruselas, 5.—La misión confiada por el rey al ministro del Extranjero, M. Spaak, ha sido acogida favorablemente por la prensa y por todos los partidos por su tendencia anticomunista y orientación nacionalista, es probable que con M. Demand consiga formar gobierno.—Faro.

Bruselas, 5.—El ministro luxemburgués, M. Pupong, ha logrado formar un gobierno tripartito, constituido con tres católicos y un liberal.—Faro.

Repercusiones del discurso de Roosevelt

New York, 5.—El discurso pronunciado días atrás en Chicago por el presidente Roosevelt y en el que pretendió achacar el desasosiego del mundo a una minoría de partidarios de la guerra, ha alarmado al mundo financiero y a medida que la prensa avasallada al subversivismo soviético alababa al presidente por su actitud, las Bolsas acusaban un creciente malestar con la baja de todos los valores. Varias personalidades se han dirigido al Gobierno para pedir medidas energéticas para evitar el derrumbamiento total de la economía americana, ya gravemente amenazada por la pérdida de los mercados chinos ocupados por los japoneses.—Spes.

Próximo homenaje a las brigadas navarras en San Sebastián

San Sebastián, 5.—Por la Jefatura de F. E. T. de las J. O. N. S. están haciéndose preparativos para celebrar un magnífico acto en homenaje a las heroicas brigadas navarras.

El Gobierno rojo, contra Largo Caballero

Cerbière, 5.—El expresidente del Gobierno rojo de Barcelona, Largo Caballero, halló grandes dificultades por parte de las autoridades de la provincia de Alicante al dirigirse a dicha ciudad desde Valencia para hablar en un mitin político, en vista de lo cual tuvo que regresar a Valencia.

La masa armada de los rojos es exclusivamente rusa

Salamanca, 5.—Todas las unidades de la masa armada de los rojos son exclusivamente rusas. Así lo afirma un prisionero cogido en el frente de Aragón que servía en una de dichas unidades. Pertenecía precisamente al regimiento salido el día 30 de agosto de Archena, donde está la escuela de tanques, y que en Roquetas permaneció por espacio de un mes haciendo pruebas de marcha con los tanques de nuevo modelo. Estos son de fabricación rusa, más grandes que los traídos anteriormente. Tienen el mismo cañón e idéntica ametralladora. Van ocupados por el conductor, un jefe tirador que maneja la ametralladora y el disparador de pie, y un proveedor. Llevan a bordo cien proyectiles para el cañón y 36 tambores para la ametralladora, cada uno de los cuales, según cree, tiene 62 cartuchos.

El motor del tanque es un diez cilindros en V, de una potencia aproximada de 300 H. P., con velocidad normal de 40 a 45 kilómetros; pero desmontando la cadena puede alcanzar en carretera llana hasta 120 kilómetros, según dicen los técnicos. Su peso es de 15 toneladas.

Toda la oficialidad de la unidad es rusa; en algunas compañías hay también españoles; el regimiento está dividido en tres compañías, y cada una tiene 15 ó 16 tanques. Los jefes de las compañías son rusos, y para entenderse con los españoles se sirven de intérpretes de la misma nacionalidad.

El prisionero ignora las pérdidas de tanques que han debido sufrir, por haberse quedado inutilizado el primer día de ataque, aquel en que servía. Antes de subir a los tanques, todos sus servidores están obligados a entregar toda la documentación y el tabaco.

EL DIABLO LOS CRIA....

BLANCAS Y ROJOS

El flamante «ingeniero pecuario» que acude al nombre de Gordón Ordás, está llevando a cabo una infame campaña de reclutamiento de «voluntarios» para la España roja en los Estados mexicanos de Jalisco, Puebla, Veracruz, Morelos, Caxaca, Tabasco, Chiapas, Michoacán, Campeche y Yucatán. Estas pobres gentes, engañadas por el vil miserable, vienen a la Península a servir de carne de cañón. Así cada día aumentan las cifras de cadáveres y prisioneros exóticos hechos por nuestros Ejércitos, pues el Gobierno canalla de Valencia opone preferentemente las brigadas internacionales al paso de las legiones de España, que aplastan sin remedio a esos torpes escuadrones de escoria social.

La Prensa americana, no vendida a Rusia, ha armado el consiguiente escándalo al tener noticia de los manejos de Gordón Ordás, y las madres claman al cielo viendo cómo sus hijos son enviados al lado de los bolcheviques españoles para servir de víctimas propiciatorias ante el ara del odio y del rencor. Su corazón materno les grita que no volverán a verlos más.

El asunto es añejo en Méjico y no creemos que sea inútil darlo en España a conocer.

Gordón, con el apoyo descarado del Gobierno mejicano, ha estado enviando, a través de los meses, voluntarios militares a los puertos de Levante, facturados de cuatro en cuatro, por avión, a Nueva York.

En la capital yanqui embarcaban para Europa y en una ocasión —hace dos semanas— fueron detenidos por la Policía estado-unidense, seis cadetes que se dirigían, en tren, a la estación de Veracruz.

Otro día, los agentes portuarios, a la una de la madrugada, sacaron de un vapor mejicano que estaba listo para zarpar, tres cadetes del Colegio Militar y un paisano, que llevaba en el bolsillo un nombramiento de capitán del Ejército rojo español.

A este último lo puso en libertad la Policía para que pudiera continuar su viaje; pero el bigardo optó por guardarse los 500 dólares que le habían dado como prima de enganche, al embarcar y se fue para Sonora, en unión de una «dama» complaciente, que la Embajada roja tenía a su servicio. Porque es el caso que en Méjico y Veracruz tienen montada los rojos una amplia organización y que la Embajada de Valencia es algo así como un chalet de «trata de blancas», ya que el ganchito principal de que disponen los «diplomáticos» marxistas para la caza de voluntarios, lo constituyen unas 25 mujeres bien pagadas y no mal parecidas, que tienen, entre otros elementos de convicción, habilidades galantes en el Hotel Regia—que sufragaba la Embajada de Gordón Ordás—. Y la gente mejicana afirma que, en ese tinglado de «Celestina y chulo», se da excelente maña Gordón Ordás.

A las desgraciadas víctimas que caen en las redes amorales de esta pandilla inconfesable de apaches y mujeres equivocas, digna representación del Gobierno Prieto-Negrín, se les ofrece entre sorbo y sorbo, 500 dólares al embarcar en Veracruz, otros 500 al llegar a Cuba e igual cantidad al desembarcar en Barcelona, Valencia, Alicante o Castellón; más diez duros diarios de sueldo y un seguro de 5 000 dólares a favor de su familia.

Ahora Gordón está alarmado, en parte, porque le han descubierto el juego, y en parte, porque al entregar a muchos «voluntarios» los 500 dólares al tomar el tren en Méjico, fueron más vivos que el «ingeniero pecuario» y se aparearon en la población de Guadalupe, en lugar de ir a Veracruz.

Sabemos que en esta última ciudad hay una casa comercial que es la encargada de entregar a bordo los 500 dólares y tal vez en una próxima crónica demos su nombre a la publicidad.

He aquí cómo está haciendo su negocio en la trata de rojos y de blancas, el albeitar Gordón Ordás.

JOSÉ SANZ Y DIAZ

(Exclusivo para esta Región).

El marxismo tiene un olor propio

Es un tufillo.... según la «Soll»

El marxismo tiene un color característico: el rojo. Pero además tiene olor propio. Se halla éste en los anisopodas de las rosas. No lo decimos, nosotros. Lo dicen infinidad de viajeros que han estado en Soviética. Lo dice «Solidaridad Obrera» del 22. Véase:

«El pobre,» ha estado muy malo; pero ya está mejor, muchas gracias.

—Como no hay «taxis» para que podamos dar un paseo—le decimos—tomaremos el «Metro», si a usted le parece.

—¡Nunca!—responde enérgico y clavándonos con la mirada.

—Entonces.... el tranvía.

—¡Jamás!—replica añadiendo la agresividad a la energía.

—¡Prefiero morir a pie! a vivir en un ambiente de transporte urbano!—dice con un acento heroico.

—¿Prefiere usted cansarse?—preguntamos tímidamente.

—¡A ver, a ver! ¡Explíquese!

—Es muy sencillo. ¿Usted viaja mucho en tranvía actualmente?

—Sí.

—¿Y en el «Metro»?

—También.

—¿Y qué? ¿No han sentido nada? ¿No han percibido ese tufillo que de poco tiempo a esta parte se ha adueñado de los vehículos de transporte urbano? Es un tufillo, ¿cómo se lo describiría yo a usted? El reverso de la casa Coty. Algo de lo que su antecesor de usted, el ilustre Cervantes, hubiera dicho que no era ámbar precisamente. Y no se diga, mi querido amigo, que de esta «pesadez de ambiente» o de estos «aromas de la tierra» es culpable la ausencia de la cosa en tu contacto íntimo con la grasa.

Ya pueden estar contentos en la U. R. S. S. En Occidente existe, aunque sea transitoriamente, un país que huele lo mismo que ella.



DEPORTES



En el Japón se preparan las Olimpiadas para el 1940

Tokio.—Según los cálculos aproximados recogidos por las organizaciones deportivas japonesas, se calcula que en las Olimpiadas de Tokio de 1940 tomará parte importantes grupos de atletas representantes de diversas naciones.

Con respecto al particular se tiene noticia de que la ciudad Olímpica que está levantándose en las proximidades de la capital japonesa, vendrá organizada de modo que pueda contener con toda comodidad más de 5.000 atletas de los dos sexos que se distribuirán en dos lugares diferentes, el uno en las proximidades inmediatas de la ciudad, y el otro a una distancia de dos kilómetros y próximo al mar.

Los directores del Comité organizador siguen trabajando con gran actividad alrededor de la organización de tan importante manifestación mundial, teniendo la intención de que a su vez resulte una magnífica afirmación del sport japonés.

El motociclista más rápido del mundo

Brescia, 4.—En las pruebas realizadas por el corredor Taruffi, montando una máquina Gilera, cuatro cilindros carenada 500 cmc., ha conseguido establecer los records mundiales en las categorías 500 y 760 y, oficiosamente incluso en la categoría de los Mil.

He aquí los resultados: kilómetro lanzado tiempo medio 13 segundos, 13/100, con una media de 274 281 kilómetros. Record precedente en la categoría 500 y 750 fué alcanzado por Henne (Alemania) sobre una B. M. W. a una media de 272 006 kilómetros.

El record en la categoría de Mil cmc. había sido logrado por Fernibrough sobre máquina Brough superior a una velocidad de 273 234.

Milla en paro: nuevo record 171.383 kilómetros (record anterior, 170 400 kilómetros).

El ingeniero Taruffi ha logrado ya conquistar con su motocicleta 34 record mundiales, y no ha podido conseguir vencer el record de la categoría Mil por la mínima fracción de tres centésimas de segundo.—(Lsi).

AUTOMOVILISMO

El vértigo de la velocidad

Frankfurt a Meln, 4.—Con ocasión de una carrera de entrenamiento, Rosemeller alcanzó con un coche «Auto Unión» una velocidad máxima de 400 kilómetros por hora.

¿Reconoce la F. I. F. A. a la España Nacional?

Un periódico portugués, «Diario de Lisboa», atribuye al federativo nacional español señor López García unas manifestaciones según las cuales éste, «después de conversaciones con el presidente de la F. I. F. A., M. Rimet, estaba autorizado para afirmar que la Federación Española en territorio nacional sería reconocida en breve».

De confirmarse, como esperamos, esas manifestaciones, excusamos resaltar toda su importancia, que la tiene, y grande.

El deporte en España y el partido de foot-ball España-Portugal

Más o menos he aquí una crónica de sport. Y comienza con una noticia importante. Es una noticia de retaguardia; de una retaguardia que alcanza ya todos los matices de lo cotidiano: el match de foot-ball España Portugal que tendrá lugar en Vigo el 21 del corriente. La España de Franco comienza así una nueva época deportiva, ante la que se abren todos los horizontes. Mientras se plantea la organización de un nuevo plan de educación física bajo la vigilancia y dirección del Estado; mientras la nueva España reconoce hasta qué punto el sport puede influir en los destinos de un pueblo y se dispone a encauzar el brío y la acción de las futuras fuerzas juveniles, ese encuentro entre el equipo lusitano y al reconstruido equipo español, responde a necesidades inmediatas: a la urgente de ofrecer a Portugal una alta prueba de estimación y de respeto por su incansable cordialidad en esta dura guerra, y también a la de ir reuniendo los valores futbolísticos dispersos y normalizando la práctica de un deporte que siempre despertó aquí los mayores entusiasmos.

La Federación Española de Foot-Ball, que renace en la zona nacional—es, sin duda alguna, la heredera legítima de la que antes de la contienda representaba al país entero. Es en este bando de la guerra donde residen catorce federaciones regionales, de las dieciocho con que contaba nuestro país. Y es aquí también donde pueden crecerse al litigio—si lo hubiera—un peso de 860 clubs de foot-ball contra 200 aproximadamente en el otro lado.

El hecho no puede ser más claro. Seguramente influirá de manera decisiva en los acuerdos de la Federación Internacional de Foot-Ball, cuando llegue el momento de adoptar disposiciones relacionadas con el engranaje oficial de este deporte en España. Se puede afirmar, además, que ese momento no está lejos.

Actualmente la Federación española, por medio de su antiguo seleccionador nacional don Amadeo García Salazar, estudia la manera de oponer al equipo portugués un once hispano de relativo empuje, dentro de las posibilidades de hoy, que no son, naturalmente, muy propicias a causa del desentrenamiento de los jugadores. Se dispone sin embargo, de 20 selecciones de primera línea, entre las cuales hemos de mencionar a Guillermo Bizsguirre, a Ciriacó, a Quincoces, a Zabala, a Oveja, a Vega, a Ipiña, a Soladrero, a Germán, a Herrerrita, a Vergara, a Campanal, a Sañudo, a Chacho, a Gorostiza y a Epl. Este último es un nuevo jugador, de diecisiete años, que ha brotado recientemente en San Sebastián, como una esperanza extraordinaria. Actúa de extremo derecha.

Botas altas para militares y Calzado a la medida **BERNET** PERIA, 128 SEVILLA

«BAZAR ESPAÑOL»
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
JOSE GARCIA DIAZ
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

Es natural que nadie se sienta demasiado optimista sobre el resultado de este primer match internacional que juega España desde el comienzo de la guerra; y, sin embargo, puede afirmarse que el entusiasmo es muy vivo, y que en cualquier caso, el encuentro servirá de preparación y de base para sucesivos partidos entre naciones. Será una ocasión, al propio tiempo, para ofrecer a Portugal, en el marco popular y espontáneo de esta clase de fiestas, la expresión de una simpatía y de una adhesión al pueblo lusitano, que nunca como ahora había sentido nuestro país.

Hablando hoy de este encuentro con miembros de la Federación española de Foot-Ball, nos decían éstos que entre sus proyectos figuraba el de ofrecer algunos partidos en España al equipo argentino, en ocasión de su llegada a Europa con motivo de la Copa del Mundo. Es un deseo deportivo en primer término, pero también un afán de que esta representación juvenil de la Argentina, pueda regresar a su Patria, luego, con la seguridad de que los de Franco sabemos pagar siempre nuestras deudas de gratitud.

J. M.

El seleccionador optimista

Parece que don Amadeo no salió satisfecho del último match de Atocha ante sus seleccionados. Todo, o casi todo, lo vio negro. Como el tiempo, y le invadió el pesimismo.

Ahora, en cambio, después del partido de Valladolid todo se le antoja al seleccionador de color rosado y rebosa de satisfacción.

Sus «chicos» le dieron con ganas y con arte al balón, al punto de operar esa metamorfosis radical en el ánimo de don Amadeo.

Las esperanzas han vuelto a retoñar.



A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

EL ALCAZAR
diario del frente

EXTRANJERO

Los fascistas húngaros piden el Poder

Es expulsado del Marruecos francés, como agitador, el profesor Allal Fassi

París, 5.—En la declaración de fuente oficiosa sobre los desórdenes en Marruecos, se dice que el profesor Allal Fassi es considerado como el principal instigador de las aspiraciones revolucionarias. El sultán de Marruecos decretó una orden de expulsión contra dicho profesor. A propuesta del residente general, el ministro de Estado francés decretó igualmente su expulsión.—(D. N. B.)

Gestiones del Gobierno francés para evitar importantes huelgas

París, 5.—Se celebraron ayer conversaciones entre el ministro del Interior y los delegados de los servicios públicos a fin de evitar la huelga anunciada para hoy. La huelga parcial que debía declararse en los servicios del Estado y municipales, en señal de protesta, fué aplazada provisionalmente en París.—(D. N. B.)

Hacia el reconocimiento de Franco

Viena, 5.—En los círculos autorizados se declara que Austria reconocerá al Gobierno de Franco, en el momento que estime oportuno, pues es libre para tomar las decisiones que estime convenientes.

Suiza quiere poner fin a la excesiva afluencia de capital extranjero

Zurich, 5.—El Consejo de Administración de la Banca Nacional Suiza se pronunció en una sesión celebrada recientemente, contra la excesiva afluencia de capital extranjero a los Bancos suizos. El presidente afirmó la necesidad de tomar las correspondientes medidas, no sólo para limitar en el futuro la afluencia de capitales extranjeros, sino también para devolver una parte de los capitales ingresados.

El poderío naval de Italia

Dentro de seis meses será superior al de Francia

Londres, 5.—Según una información del diario «Star», de esta capital Italia está construyendo actualmente seis cruceros, de los cuales cuatro son del tipo del «Washington», de 10 000 toneladas y con cañones de 203 mm. Estos barcos, que serán botados dentro de seis meses, dará a Italia superioridad numérica sobre Francia.

La Encíclica anticomunista y la Prensa soviética

Riga, 5.—Desde Moscú llega la noticia de que se han circulado por toda la Prensa soviética la absoluta prohibición de hacer referencia alguna a la Encíclica del Santo Padre «Ingravescentibus malis», que entre otras materias estudian y combaten el peligro comunista para el mundo entero.

El jefe de la Sociedad de los «Sin Dios» ha publicado una violenta crítica de esta Encíclica, habiendo dispuesto dar todavía un mayor incremento a la propaganda del ateísmo, como contestación al referido documento pontificio.—(U.S.).

Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7. Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

HORNO de San Buenaventura

Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15

:- :- 25 y 50 pesetas :- :-

SEVILLA :-: Albareda, 50

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y para adar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz.—Cadiz.

Budapest, 5.—Días pasados se formalizó la amistad existente entre siete partidos de derechas para formar el «Movimiento nacional socialista». A la asamblea concurren más de 5 000 personas, y el entusiasmo fué grande.

Los oradores fueron, entre otros, un comandante del Ejército húngaro, retirado, un estudiante y el conde de Lutz Stechengi.

Se anunció asimismo en la asamblea la formación de un «Tribunal de partido», que ha de velar porque la disciplina entre los afiliados sea la más rigurosa.

El fin que persigue el nuevo partido nacional socialista es obtener el Poder y organizar luego el Estado húngaro con arreglo a los principios nacional-socialistas, fundándose exclusivamente en el pueblo húngaro, el cual había de elevar al país y a la Patria de acuerdo con las viejas tradiciones húngaras y el viejo espíritu militar del pueblo magiar.

Los chinos intentan mezclar a otra potencia en la guerra de Oriente

Sanghay, 5.—El órgano oficial japonés comunica que en la tarde del primero de noviembre, dos aviones con signo y distintivos británicos volaron sobre las posiciones a 30 kms. de Sanghay. Ni los servicios antiaéreos ni los aviones nipones intervinieron.

La delegación inglesa ha comunicado al Gobierno nipón que los aparatos no eran ingleses y que quizá fuesen aviones chinos camuflados.

El periódico añade que en adelante todo avión, cualquiera que sea su nacionalidad, que vuele sobre las líneas japonesas será atacado por los japoneses ya que el Gobierno no puede permitir que aparatos extranjeros vuelen sobre sus líneas en estas circunstancias.

Termina diciendo que el espionaje revela una nueva tentativa china de introducir una tercera potencia en el conflicto.—(Fero).

BOCADILLOS DIAS LOS MAS EXQUISITOS: BOLEDO

La repercusión del discurso del Duce

Roma, 5.—«Giornale d'Italia» dedica un comentario a censurar la actitud adoptada por algunos periódicos franceses en torno a la posición fijada por el Duce en su discurso sobre la devolución de las colonias a Alemania.

«L'Echo de Paris» ha dicho que el Duce no tenía derecho a suscitarse esa cuestión.

Estima el «Giornale» que esa afirmación está completamente equivocada, porque el Duce, al hablar así, lo hizo en nombre de la nación italiana, firmante del Tratado de Versalles.

El problema que se ha planteado es europeo y no francés o inglés exclusivamente.

La paz no puede basarse en nuevos tratados o alianzas si carecen de fundamentos sólidos.



EL DUCE: sus palabras, en nombre del pueblo italiano, han dicho al mundo la razón que asiste a Alemania para pedir la devolución de sus colonias.

La Historia sigue su camino y en pocos meses o años terminará con la resistencia injustificada que se opone actualmente a la devolución de las colonias al Reich.

Advertisement for Bayer Aspirin: 'Contra todos los dolores' with Bayer logo and 'Cafiaspirina'.

Adhesión del Episcopado Pugliese a la España nacional

Roma, 5.—El Episcopado de la Puglia ha contestado a sí mismo a la carta de los obispos españoles, dando a conocer con detalles precisos e innegables los hechos que han dado origen a la persecución de la Iglesia de España, y lamentan que: «hechos como éstos, horribles y espantosos, hayan sido desfigurados con espíritu anticristiano en revistas y en diarios».

«Se ha contribuido—dice el documento—en forma sectaria a desviar la opinión extranjera acerca la realidad de los hechos que han tenido lugar; y lo que todavía es mucho más doloroso, no ha permanecido inmune de esta desviación mental, la fácil credulidad de muchos católicos».

Esto ha causado el mayor dolor de los prelados españoles, hacéndonos prorrumpir en su angustiado grito que ha sido el móvil que ha obligado a formular la carta colectiva que han dirigido a todo el Episcopado del mundo.

Nosotros, obispos de Italia, nos adherimos a la Santa finalidad que se propone el episcopado español con su carta colectiva, protestando con todas nuestras fuerzas salidas de nuestro ánimo, contra las insidias de una prensa asalariada y mentirosa que con falsedad ha interpretado los acontecimientos.

Corresponde como deber nuestro, difundir con la prensa de nuestras ciudades el contenido de la carta colectiva para el triunfo

Otro de los puntos en que ha puesto su mirada el Generalísimo es «la libertad cristiana de la persona»; así, no «libertad a secas, sino «libertad cristiana». Las sociedades formadas a base de la hipertrofia monstruosa de la materia, ni han de entender ni se han de preocupar de otra libertad que la de la bestia, o no serían lo que son, abominando de las odiosas cadenas con que Rous seun, uno de los santones de esas sociedades encuentra atado en todas partes al hombre, que naturalmente nace libre.

Como si fuera algo muy difícil de meter en la cabeza ese concepto de la libertad, y sus mismos defensores no las tuviesen todas consigo, nos la repiten y sirven en todos los tonos y a todas horas. ¡Ahí es nada la libertad! A ver quién va a atar corto a los que proclaman que el derecho consiste en el hecho material; que todos los deberes humanos son nombres vacíos de sentido y que todos los hechos materiales tienen fuerza de derecho (Syllabus, prop. 59). De aquí esa algarabía de «libertad de pensamiento», «libertad de propaganda», «libertad de prensa», «libertad de cultos» y otras innumerables de todos sabidas.

A todas las retrató bien al vivo el poeta Núñez de Arce, que las conocía más que medianamente, al llamarlas «licencia desgreñada, vil ramera del motín». ¡Por algo nuestros padres al oír la palabra «libertad» mandaban atrancar la puerta; y ahí están los rojos, que se proclaman sus defensores, para darles la razón!

La verdadera libertad, la que dignifica y sublima a los pueblos y a los individuos habrá que buscarla en el polo opuesto a las mentidas libertades modernas, que arrancan del culto a la materia. Como atributo y perfección soberana del espíritu habrá que buscarla en la zona del espíritu; y ésta no es otra que la libertad cristiana, garantizada por la ley cristiana, que con razón es llamada «ley de perfecta libertad».

Desde el momento que se rechaza el absurdo de que la libertad sea la facultad de hacer cada uno lo que le venga en gana, sólo podremos admitir una libertad que no será perfecta sino en cuanto marche por sus cauces y normas. La libertad de robar y matar y adúlterar y profanar las cosas santas, no son en definitiva más que la libertad del deshonor, y como la libertad no es para el deshonor, sino para gran honra del hombre, sólo podemos oponer a la libertad del crimen la subordinada a las normas de la virtud.

Esta es la libertad que tuvieron los héroes del cristianismo, que no conocía ni acataba más norma que la del deber, y ni se doblegaban ante los poderosos ni transigían con los apetitos de la sensualidad para no verse a ella esclavizados; y mirando a Dios como a fuente inalterable e incorruptible de derechos y deberes llegaba a ser tan libre, por decirlo así, tan insospechadamente perfecta y señora de todo, que hacía exclamar a nuestra compatriota Santa Teresa: «Hace a Dios ser mi cautivo y libre mi corazón». Pero esto es pura algarabía fuera del sentido de la libertad cristiana.

No se ha hecho EL ALCAZAR la miel...

NOTA INTERNACIONAL

El buen criterio de Italia se impone en todas las reuniones. Su actitud hizo llegar a un acuerdo en el Comité de No Intervención y ahora en la Conferencia del Pacífico ha tenido también su propuesta un rotundo éxito.

Habrera sido inútil querer resolver el conflicto de Extremo Oriente sin ponerse en contacto con las potencias beligerantes. Por otra parte, las intenciones de China no dejan de ser un tanto aviesas y con pretensiones de introducir en el conflicto a una tercera potencia, además de la ayuda descarada que recibe de Rusia.

Ha causado grande impresión en toda la Prensa extranjera las nuevas y cordiales relaciones del Gobierno británico con el del Generalísimo Franco. Es opinión general que Inglaterra ha reconocido con esto los derechos de beligerancia al Gobierno del Generalísimo, ya que le ha reconocido de hecho.

del derecho de Dios y de su Iglesia, para honra de un pueblo que tanto ha proporcionado a la civilización en el transcurso de los siglos.—(U.S.).

LA VIDA EN TOLEDO

Inauguración de Comedores de "Auxilio Social", en la provincia

Cámara Oficial de Comercio Social, en la provincia

Aviso a los comerciantes

Cumpliendo lo dispuesto por la Junta Provincial de Precios en sesión celebrada el día de ayer, se hace público que el plazo fijado en la circular número 113, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que los almacenistas, comerciantes y expendedores al por mayor y al detall del comercio, anunciarán al público en lugar bien visible, la lista de precios de todos los artículos que expendan, y que un duplicado de la misma acompañada de factura y justificantes, lo entregarán en la citada Junta de Precios, de amplia hasta el próximo día 8 del actual.

Por ser este nuevo plazo improrrogable, incluso para los de esta capital que hubiera solicitado su ampliación, esta Cámara advierte al comercio, que pasada esa fecha sin exponer las listas de precio al público, y sin presentar en la Junta el duplicado de las mismas con sus justificantes, se impondrán las sanciones máximas, a cuyo efecto se girarán visitas de inspección, para comprobar y asegurar plena eficacia a los acuerdos de esta Junta y a las disposiciones legales en esta materia.

Toledo, 5 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El presidente, Alberto Britaño.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los falangistas encuadrados en la 3.ª y 4.ª Falange, se presenten el domingo a las nueve en punto en el domicilio social, para efectuar el ejercicio de tiro e instrucción.

Se ruega a todos la asistencia, pues en caso contrario, serán sancionados.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional.

Toledo, 4 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe local, Marina.

Organización juvenil

Mañana a las once en punto, tendrá lugar en la Iglesia de los PP. Jesuitas (San Ildefonso), la misa de precepto reglamentario para todas las Secciones de Jóvenes Hispanos. La falta de asistencia será severamente sancionada, debiendo los afiliados llevar el uniforme reglamentario de la Organización.

Asistirán a esta Misa, además de las Autoridades, todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Toledo, noviembre de 1937.—El Delegado local de O. J.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Jefatura Local

Los falangistas que se encuentren inútiles, o familias de éstos que hayan sucumbido en defensa de nuestra Patria, se presentarán en esta Jefatura todos los días laborables y horas de su despacho, para comunicarnos un asunto de mucho interés.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional.

Toledo, noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El jefe local, Marina. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

CARBONES MINERALES DE TODAS CLASES

Venta al por mayor

Isidro Martínez Benítez

Núñez de Arce, 3.—TOLEDO

SEGUROS DE TODAS CLASES

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, número 8

TOLEDO

Administración Principal de Correos de Toledo

Concurso de Auxiliares 2.ª relación de admitidos

Por la Dirección de Correos se ha dispuesto que los aspirantes a plazas de Interinos de Correos, verifiquen sus prácticas reglamentarias en las oficinas que se mencionan:

En la Principal de Toledo: don Carlos Palancar Torres, don Angel Serradilla Arjona, don Marcelino Valentín Cerdal Merchán, don Mateo Alla Pazos, don Pablo Cembellín Arroyo, don Rafael Gómez Menor Rueda, don Florentino López del Olmo.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para que en el plazo máximo de ocho días, se presenten en los destinos que se indican.

Toledo noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El administrador principal.

Pérdida

Dos legionarios extranjeros, han dejado olvidado, el día 4, en el coche del Parque de Automovilismo que va a Pinto, un paquete conteniendo cuatro pantalones. Se ruega a quien lo haya recogido lo entregue en «Anunciata», Redacción de EL ALCAZAR.

De lo que España había sido si los rojos hubiesen triunfado en sus golpes de mano contra la Patria y la civilización, es luminoso espejo la martirizada Asturias. Criminales estragos de todo orden pregonan la barbarie de turbas embrutecidas... La España de Franco ha sido instrumento de salvación. Los propios obreros asturianos, aprecian ya la radical ingerencia de entre las ciegas fuerzas que destruyen y las que con heroísmo e inteligencia suma, renacen. Honor al Caudillo.

Por la Patria, el Pan y la Justicia nuestro «Auxilio Social» va extendiéndose a toda nuestra Castilla reducida. La Delegación provincial ha recorrido nuestros pueblos inaugurando los rientes y acogedores Comedores de «Auxilio de Invierno».

El pasado domingo quedaron inaugurados los de Calera y Chozas y el de Puente del Arzobispo. El lunes los de Lagartera y Oropesa.

En todos ellos, y cumpliendo las órdenes de la Delegación nacional, se hace realidad la Justicia Social de la Falange, que tiene prisa por decir a la Falange nueva que, efectivamente no habrá ni un hogar sin pan, ni un hogar sin lumbre.

Los actos resultaron brillantísimos y llenos de emoción. Hablaron las Delegadas locales, bendijeron los Sacerdotes y puso el broche final nuestra Delegada provincial con sus conceptos justos y apasionados por el renacer de España. Lleva con su entusiasmo y su convicción el entusiasmo y la convicción al ánimo de todos para que apoyen y colaboren en la obra excelsa de la retaguardia, en la obra de paz, sin regateos, con toda generosidad.

El Jefe provincial y el Secretario provincial, han asistido a estos actos. En todos ellos han estado presentes las autoridades civiles y militares.—Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Cursillo para enfermeras

La Delegación Provincial de «Auxilio Social» organiza con el Delegado provincial de Sanidad, unos cursillos de Enfermeras Sociales,

según normas recibidas de la Nacional.

Este cursillo será de tres meses de duración y se admitirán en él camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que tengan el título de Bachiller, el de Maestra u otro título universitario.

Sólo se admitirán diez cursillistas y la convocatoria queda abierta hoy. Las inscripciones se harán en la Delegación Provincial de Auxilio Social, Cordoneras, 22.—¡Arriba España! ¡Viva España!

Delegación de Hacienda

Sañalamiento de pagos para mañana.

Don Servillano Herrero Herrero. Don Fernando López Arnáiz. Don Juan Candau Candau. Don Alejandro Abejón Rosell.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 5

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	713,3
Temperatura máxima...	18,0
Ídem mínima.....	8,6
Humedad %	82
Viento.....	E-NE
Lluvia (litros por metro cuad.).....	0,0

—:— J. S. de la Fuente —:—

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas Especialidad en Vinos de las mejores marcas ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50.—TOLEDO



La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO Plaza de San Justo, 13

La promesa del Reinado de Cristo en España, la cumplirán nuestros mártires y nuestros soldados, que cayeron con el Viva Cristo Rey en los labios y le hicieron la ofrenda de su vida.

EN LA EMBAJADA ALEMANA

Imposición de la Cruz Roja alemana a Pilar Primo de Rivera y Mercedes Sanz Bachiller

Salamanca, 5.—En la Embajada alemana ha tenido lugar esta tarde un acto simpático y emocionante: la imposición del distintivo de la Cruz Roja alemana a Pilar Primo de Rivera y Mercedes Sanz Bachiller, suprema distinción concedida por el Führer Canciller a las dos mujeres, cabeza y nervio de las obras sociales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Asistieron todas las personalidades de la Embajada alemana, auto-

ridades locales y jefe de la Milicia Nacional. El señor Heberland, en nombre del embajador alemán, que se encuentra ausente, pronunció unas palabras emocionantes, imponiendo a continuación el valioso distintivo a las dos homenajeadas. Estas correspondieron con frases de cariño y admiración hacia la tierra alemana y su Führer. Terminada la coreografía, se sirvió a los invitados un «lunch». El acto resultó solemnisimo y altamente emotivo.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4,30, 7 y 10,30

LAS NUEVAS AVENTURAS DE TARZAN

por el campeón atletico Herman Brix

CINE MODERNO.—Hoy a las 4,30, 7 y 10,30

LA INDIA HABLA

después de mil años de silencio Hablada en español

La nuestra nueva victoria es el símbolo de una juventud en pie y de un pueblo en marcha que grita: Aquí está España

Sección Religiosa

SANTORAL.—Ss. Florencio, ob; cf; Prosdócimo, Herculano, obs; Amaranto, Melasipo, Antonio. Carina, Jacinto, María Castañeda, mrs.; D. Antonio Baldinucci, S. J.

CULTOS

Iglesia de PP. Carmelitas Descalzas

Desde el primero de noviembre las misas son a las siete, a las ocho y ocho y media.

Los días festivos, la misa de las ocho y media será a las nueve.

En esta Iglesia se celebra el mes de Animas con los ejercicios de costumbre.

Todas las tardes, a las cinco y media, Rosario de ánimas, ejercicio del mes, cánticos y responso solemne.

Parroquia de Santiago Apóstol del Arrabal

Continúan celebrándose en esta parroquia los cultos en honor de las benditas ánimas del Purgatorio. Por la mañana, en la misa de ocho, se reza el rosario de difuntos, terminándose con la meditación, oraciones correspondientes y absolución general.

EL ALCAZAR

Diario del frente

El reconocimiento de beligerancia

Ginebra, 5.—A consecuencia de la aprobación del plan británico, que comprende el reconocimiento de los derechos de beligerancia a España por parte de las potencias participantes al Comité de No Intervención, en los círculos jurídicos de la Sociedad de Naciones se observa que dicho reconocimiento no podrá ser legalmente aceptado por el Gobierno de Valencia, ya que según reiteradas deliberaciones refrendadas por las Cortes, dicho Gobierno no se considera en estado de Guerra; sino solamente en el de «Alarma».

Sería la primera vez que se reconoce la beligerancia de un país que se considera solamente en estado de «Alarma», lo que, según los competentes, constituye un problema jurídico muy importante. Spes.

Nueva expedición de niños repatriados de Francia

El tráfico de los tesoros artísticos robados en España

Montpeller, 5.—Un barbero de Cete llamado Marif, que es uno de tantos traficantes de objetos robados en España, ha estado en Barcelona hace pocos días, en compañía de otros dos franceses, llamados Belgel y Fabro, comerciantes en productos alimenticios de Montpeller, hablando, durante su estancia en la Ciudad Condal, facturado un vagón con objetos de arte de la casa de mudanzas.

Arnal Baziles tiene orden de transportarlos a su domicilio tan pronto llegue a Cete.

El día 13 del pasado, Marif estuvo en Teules, y a su regreso entre

gó en el Consulado un bulto que con infinitas precauciones llevó de aquella ciudad.

También se dice que últimamente Marif mandó llamar a un perito de París, que fué a Cete para examinar el valor de ciertos objetos que se han de mandar a Inglaterra para su venta.

Se sabe que Dalgado, agente rojo en Cete, está en trato con unos maleantes que residen en Toulouse, para que les sea devuelto un cuadro que fué sustraído en un envío anterior, devolución por la que ofrece 50.000 francos.

Bilbao, 5.—Ha llegado a Bilbao una expedición de 72 niños y niñas que, encontrándose en San Juan de Pie de Puerto, han sido repatriados por la Delegación Extraordinaria de Repatriación de Menores; después de haber sido conducidos los niños a las Escuelas del Ave María, donde fueron atendidos por la Junta provincial de Protección de Menores, fueron entregados a sus respectivas familias.

Con motivo de esta nueva expedición se han cursado telegramas a la Superioridad, en especial al delegado nacional señor Maceda, expresando el agradecimiento por la repatriación lograda.

Un extranjero entrega al gobernador civil un donativo de 5.000 pesetas

Málaga, 5.—El excelentísimo señor gobernador civil fué ayer visitado por un súbdito extranjero, que desea ocultar su nombre, quien le hizo entrega de un donativo de 5.000 pesetas para que nuestra primera autoridad civil de la provincia diese el destino que creyera más conveniente.

El señor García Alted agradeció mucho el rasgo de este generoso donante.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL
Abastall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)
Paseo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423
TOLEDO

Declaraciones de un piloto evadido de Cataluña

París, 5.—Un oficial, piloto que servía en las filas «gubernamentales» españolas ha logrado huir de Barcelona, en vista de la situación difícilísima de la zona roja.

Ha conversado con los periodistas, a los que dijo que su fuga tiene como único objeto ponerse a cubierto de los acontecimientos próximos en la región dominada por Valencia y que se producirán en un plazo inmediato.

Bar y Restaurant NUESTRO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Lea usted EL AL CAZAR

EL PROBLEMA DE LAS VACAS

Barcelona, 4.—«Solidaridad Obrera» del día 17, se ocupa del problema de las vacas lecheras y declara, que si no se pone pronto remedio al conflicto del transporte de los piensos se va tener que sa crificar a 7.000 vacas antes de que mueran de pobreza fisiológica.

Dice que los piensos son muy abundantes en la provincia de Lérida, pero que no hay medio de atender a su traslado, a consecuencia de la guerra.

Y agrega, que aunque la leche es necesaria para los niños y heridos, no habrá más remedio, antes que dejar morir las vacas, que alimentarlas con su propio alimento.

La extraordinaria de Navidad

Zaragoza, 5.—La Junta recaudatoria civil anuncia una lotería extraordinaria para Navidad. Constará de diez mil billetes de quinientas pesetas cada uno, dividido en vigésimos de veinticinco pesetas.

El premio mayor será de 1.500.000 pesetas.



PLAZA DE TOROS DE
TALAUERA
DE LA REINA

Homenaje a LA LEGION

EL DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 1937 (II Año Triunfal)

con superior permiso y si el tiempo no lo impide se celebrará una

GRANDIOSA CORRIDA DE TOROS

a beneficio de la Suscripción Nacional y Hospitalares
de Sangre del Primer Cuerpo de Ejército

Se lidiarán, banderillarán y serán muertos a estoque SEIS HERMOSOS Y ESCOGIDOS TOROS por los siguientes espadas:

JOAQUIN RODRIGUEZ **CAGANCHO**
VICTORIANO DE **LA SERNA**
ANTONIO GARCIA **MARAVILLA**

con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros

La Corrida empezará a las TRES en punto de la tarde.
Las puertas de la Plaza se abrirán dos horas antes.

Uno que ya no puede ocultar su pánico

Perpiñán, 5.—El comandante de la División 26 que opera en el frente de Aragón—ese comandante es un capitán del Ejército ruso—, ha dirigido una arenga a sus hombres de una de las Brigadas Internacionales, excitándoles a que estén constantemente alertas y prevenidos para poder resistir a todo trance, pues seguramente los «fas-

cistas» no tardarán en desarrollar violentos ataques en todos los frentes. Es de advertir que esa arenga la pronunció el citado jefe ruso en un pueblo de la retaguardia, adonde se trasladó con su intérprete y los hombres de su confianza, después de las derrotas sufridas por los rojos en el Alto Aragón.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Argentos Melchor García y Martín Vinoria; cabos Manuel Estévez, Adolfo Hernández y Angel Rodríguez, y soldados Antonio Vicente de Dios, Joaquín Díaz, Bienvenido Solís, Pedro Gómez, Pablo Reyes, José Sánchez, Manuel Rey Ces, Justo Jiménez, Manuel Rojo, Luis Bázquez, Valentín González, Nicopor Escudero y Juan Utrriaya goiti, del batallón de Zapadores número 7, 9.ª compañía.

José Velasco, artillero de la 11.ª batería del 13 Regimiento ligero.

Los soldados Manuel Benito Martín, Nicolás de Torres Velasco, Eugenio Albarrán García y Arturo Crespo Rodríguez, del batallón de Cazadores de Ceuta núm. 7, 1.ª compañía, grapo 261.

Soldados Cecilio Corulla, Emilio Peñador, Dionisio Gutiérrez, Benito Jiménez y Vicente Uruña, pertenecientes al batallón de Ingenieros Zapadores núm. 7, 9.ª compañía.

Román Orihuela y Manuel Sáenz, soldados de Armamento de Aviación, S. A.

Cabo Francisco Soria Sevilla, y soldados Eloy Bellido, Esteban Molina, Francisco Taboada, Francisco de Dios, Francisco Zarzoso y Agustín Vaquero, del Regimiento Infantería de San Quintín núm. 25, 8.ª batallón, 4.ª compañía.

Cabos José Moreno y Faustino Gutiérrez, del grupo de Información de Artillería núm. 3, S. L. V.

Jesús Fernández Rodríguez, Manuel Goya Conde, Manuel García Selgas, Cecilio Díaz Espina, José Díaz Vila, Manuel Díaz Castro y José Lorenzo Rodríguez, soldados sanitarios de la 2.ª sección de Sanidad Militar.

EL ALCÁZAR en la provincia

La liberación de Leganés

Ayer vivió Leganés un día de gloria. Hizo un año se vió libre del yugo marxista. Serían poco más de las 13 horas, cuando irrumpieron en la plaza de la Constitución los primeros Regulares.

Los rojuelos corrían, siguiendo la vía del tranvía, por la carretera, en dirección a Madrid, procurando aventajar a los moros, que les dejaban poco respiro. Sin embargo, la farsa marxista no dejaba de representarse.

Unos rojuelos, parados, para tomar aliento, ante un hotelito de las afueras del pueblo, juraban y perjuraban:

—Los «fascistas»... «¡No pasarán!».

La dueña del hotel, que es una madrileña muy graciosa y muy española, dejó oír detrás de la persiana un maullido burlón y lastimero; el perrezo guardián de la casa alzóse violento sobre el balcón y lanzó un ladrillo estridente.

Los rojuelos se volvieron indignados y amenazadores, apretando los puños en alto.

A poca distancia ondeaban las chillabas de los moritos, hinchadas por el aire de la carrera. Con el fusil en alto, los simpáticos marroqueses invitaban a los rojuelos a detenerse; pero éstos... ¡cualquier día volvían la vista atrás! Corrían como gamos, dándose con los talones en el espinazo, a campo traviesa con dirección a Madrid.

A medida que se alejaban los rojuelos y pasaban nuestros soldados, los vecinos del pueblo salían a las puertas; llenos de júbilo, aplaudiendo con cariño, como por

encanto brotaron banderas nacionales que adornaban los balcones. A quien se permitió poner una bandera extranjera, ésta de una nación que ayuda a los marxistas abriendo sus fronteras, y los moritos, con agilidad inusitada, asaltaron el balcón y arrancaron la tela, dando gritos entusiastas de ¡Viva España! ¡Viva Franco!

A la puerta del Ayuntamiento se habían congregado las gentes de derechas, que hicieron entrega del pueblo a la autoridad militar, y a partir de aquel momento el entusiasmo estalló delirante y Leganés entró en una nueva vida de tranquilidad y patriotismo que ayer se acentuó con júbilo en el aspecto riente de sus calles engalanadas y en la alegre expresión de las manifestaciones que las recorrieron, vitoreando a España, a Franco y entonando canciones patrióticas.

Por la mañana se celebró en la Iglesia una solemne función, a la que asistieron el jefe del sector, el comandante militar y el Ayuntamiento en pleno.

Por la tarde tocó la banda de música y hubo sesión pública en el Ayuntamiento con discursos patrióticos.

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

PARLA

Con todo entusiasmo se celebró el aniversario de la liberación de París; en todos los actos religiosos y civiles estuvieron compenetrados pueblo, Ejército y milicias; por la mañana tuvo lugar la misa, con asistencia del teniente coronel señor Alvarez Entrena, comandante militar de la plaza, oficiales, Ayuntamiento y representantes de F. E. T. y de las JONS. En el presbiterio daban guardia la escuadra de gastadores del regimiento de Infantería de Toledo núm. 26 y las banderas de Falange Española Tradicionalista.

Pronunció un elocuente sermón el doctor Yunta, que tan dignamente dirige esta parroquia, hizo un parangón entre la barbarie asiática, inspirada por la masonería y el judaísmo, y la civilización cristiana que, bajo la égida del Evangelio, los pueblos viven felices y prósperamente; describe el momento de la liberación con la entrada del Ejército del glorioso general Varela, a las órdenes del laureado teniente coronel Telle, y termina saludando el definitivo triunfo de las tropas nacionales. La parte musical a cargo de señoritas de la F. E. T. y de elementos del Ejército, resultó inuperable.

Terminada la misa, a la salida y en la explanada que hay ante la Iglesia, formaron las tropas, y el teniente coronel Alvarez Entrena dirigió una alocución a las mismas y dió cuenta de la entrega hecha por F. E. T. y de las JONS de 435.35 pesetas a favor de los soldados, y después de agradecerlo en nombre de ellos se la ofrece al Ayuntamiento para compra de material escolar, destruido por los marxistas. El alcalde dió las gracias en nombre del Ayuntamiento, y después de entonar los himnos nacionales desfiló marcialmente la tropa, siendo ovacionada.

Al mediodía las autoridades eclesiásticas, militares y civiles y representantes de F. E. T. y de las JONS, visitaron a los condenados por los rojos, y que hubieran sido sacrificados por ellos a no ser por la rápida entrada de los nacionales, uno de cuyos oficiales, el teniente Cerezo, ya muerto heroicamente, libertó a los detenidos. En el Ayuntamiento se celebró un almuerzo, al que asistieron todas las autoridades y que transcurrió en franca camaradería.

Por la tarde se hizo una manifestación, a la que asistió el pueblo en masa. Con ello terminó este día, que perdurará en la memoria de todos como el día 31 de octubre de 1936, en que ante el esfuerzo del Ejército liberador huyeron las hordas salvajes de la anti-España y volvimos a ser españoles por esencia y potencia y a pertenecer al nuevo Imperio español que renace.

A. SANTA MARIA

Aviones rojos camuflados de nacionales para efectuar bombardeos en Francia

Otra maniobra marxista

Salamanca, 5.—Según afirman algunos evadidos del campo rojo, los dirigentes marxistas de Cataluña tienen preparado en Figueras tres aviones camuflados con distintivos de la Aviación nacional. Estos aparatos los tienen dispuestos los mandos rojos para ejecutar bombardeos en territorio francés y provocar un malestar internacional.

N. de la R.—Los rojos sueñan con un conflicto internacional que les abra horizontes más claros, y al efecto idean repetidas y canaléticas maniobras. Han fracasado hasta ahora todos sus intentos en este sentido. Fracasarán también los ulteriores, no sólo porque nuestras autoridades saben descubrirlos y prevenirlos a los Gobiernos extranjeros, sino además porque éstos están ya muy advertidos de ese pérfido afán de los rojos, que nada es capaz de evitar lo inevitable; esto es, su derrota.

Un sello vendido en Hamburgo en 34.100 marcos

Hamburgo, 6 (madrugada).—Fué ayer vendido un sello de la isla Mauricio en la suma de 34.100 marcos.—(D. N. B.)

Se desmiente el supuesto incidente entre un contratorpedero francés y un submarino

París, 6 (madrugada).—El ministro de Marina desmintió la noticia divulgada acerca de un pretendido incidente entre el contratorpedero «Boutou» y un submarino.—(D. N. B.)

En Asunción ha sido sofocada la revuelta militar

París, 6 (madrugada).—Informan de Asunción que la revuelta militar fué completamente sofocada. Durante los combates que se registraron murieron unas 10.000 personas.—(D. D. B.)

Misa en San Sebastián por don Carlos de Borbón

San Sebastián, 5.—Ayer, jueves, se celebró una misa por el alma de don Carlos de Borbón. Asistieron las autoridades civiles y militares y numeroso público.

ULTIMA HORA

La Conferencia de Bruselas examinó ayer el texto del documento que ha de enviarse al Japón

El delegado chino se allanó a abstenerse de los debates



Litvinov, delegado ruso de la conferencia del Pacífico

Bruselas, 6 (madrugada).—La Conferencia de las nueve potencias se reunió ayer mañana a las diez en sesión privadas. El delegado chino se declaró dispuesto a no participar en los debates a fin de que las potencias no directamente interesadas pudiesen discutir en conjunto. El delegado italiano, apoyado por todos los otros, le invitó a que presenciara la sesión.

Spaak dió entonces lectura al texto de la comunicación que debe ser enviada al Japón. A propuesta de Litvinov la sesión fué interrumpida al mediodía para dar tiempo a los delegados para examinar este documento. Parece no haber intención de instituir un Comité de negociaciones, porque la elección de los miembros de dicho Comité levantaría dificultades quizás bastante graves, no llegando a un acuerdo.—(D. N. B.)

Firma de un tratado entre el Japón y Manchukuo

Abolición de la zona extraterritorial

Tokio, 5.—Esta mañana se ha firmado el tratado entre el Japón y Manchukuo, referente a la abolición de la zona extraterritorial entre el Japón y el Manchukuo.

El primer ministro manchukuo declaró que su gobierno apreciaba debidamente la amistad del Japón.

El ministro extranjero nipón, M. Hirota, expresó su satisfacción por las concesiones y nuevos tratados con Manchukuo, lo que prueba sus relaciones con el Japón, piedra angular de la reconstrucción asiática.—Faro.

Otra expedición de material extranjero para los rojos

París, 5.—El semanario francés «Gringoir» informa que el día 3 de noviembre el barco sueco «Nechrite» ha salido del puerto griego de San Jorge Karatsini cargado con un millón de cartuchos Lebel, 1.800 granadas griegas del modelo 37, 4.000.000 de balas dum-dum 7,5 milímetros. Todo este material va destinado a Barcelona.

En la capilla Sixtina se celebró solemne Misa por el cardenal Ilundain

Asistió el Sumo Pontífice Pio XI

Ciudad del Vaticano, 5.—En la capilla Sixtina se ha celebrado esta mañana una misa solemne por el alma de los cardenales Bistetti e Ilundain, fallecidos en este año.

El Pontífice asistió, sentado en la silla Gestatoria, interviniendo también varios arzobispos, obispos y dignidades de la corte pontificia.

La Misa de requien, fué celebrada por el cardenal secretario de Estado, S. E. Pacelli.—(Faro).

Clausura en Salamanca de la campaña triguera

Salamanca, 5.—A las once de la mañana del jueves, tuvo lugar en el Teatro del Príncipe el epílogo de la campaña pro-decreto del Trigo. En el acto, que resultó muy brillante, intervinieron varios oradores. En último lugar habló elocuentemente el gobernador civil. Asistieron con gran entusiasmo los labradores de la llamada Alavesca. Los oradores fueron: Manueco, secretario de «Auxilio Social» de Alavá; Fleita, secretario Agro social de Navarra; y Uranga, jefe del Servicio del Trigo en Navarra.

El Gobierno inglés comunica al de Francia su decisión de reconocer de hecho al Gobierno de Franco

París, 5.—El jueves por la noche los círculos el Quay d'Orsay han hecho pública la decisión británica de enviar una representación diplomática oficial a la España nacional, lo cual fué comunicado al Gobierno francés hace ocho días. El ministro francés de Relaciones Exteriores no ha puesto objeciones a tal medida, puesto que se había hecho resaltar que esto no implicaba el reconocimiento oficial del Gobierno de Franco. La actitud francesa no se ha modificado como resultado de la decisión británica; pero la retirada efectiva de voluntarios extranjeros de la España nacional suavizaría el camino para que Francia adoptase una actitud semejante.

El Gobierno Inglés reconoce tácitamente al de la España de Franco



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano se retiró en la primera parte de su charla a los rumores que venían circulando días atrás por España de que el Gobierno inglés enviaría representantes a la España nacional, y por su parte el Gobierno de Franco también nombraría sus representantes cerca del pueblo inglés.

Ya este rumor ha ido tomando cuerpo, hasta el extremo de que las emisoras de Barcelona lo recogían anteaer. El presidente del Gobierno de Inglaterra ha manifestado en el Parlamento que el comienzo de estas relaciones no significa ni quiere decir «reconocimiento» ni simplemente defensa de los intereses del pueblo inglés en España. La prensa se ocupa de este paso de la Gran Bretaña, sosteniendo que este cambio de representantes equivale a un reconocimiento tácito. El partido laborista ante la decisión de su Gobierno, presentó ante el Parlamento un voto de censura, que fué rechazado por 242 votos. Los centros políticos comentan el cambio de actitud del Gobierno inglés.

Lee a continuación el general varios párrafos de un libro sobre la actuación del bolchevismo, haciendo constar que, aunque en varias ocasiones se ha referido al mismo asunto, insiste una vez más sobre el peligro que supone la existencia de ese sistema de gobierno, continua amenaza de todos los pueblos del mundo. Todo su programa se condensa en la captación de la adolescencia, única masa preparada, por su poca cultura, para el ensayo de un socialismo extremo. De Lenin dice que fué una inteligencia mediana, mentalidad judía unida a un bajo cosmopolitismo.

La finalidad del bolchevismo se encontrará en la degradación de sus hombres, que sólo ha conseguido chicos ladrones y muchachas prostitutas.

En esa pintura maestra, que acaba de leer, se ve confirmado todo cuanto viene diciendo una y otra vez sobre los asesinatos, crímenes, violaciones, etc., que retratan perfectamente al Gobierno ruso.

Es preciso que el mundo entero lo sepa, que todos comprendan estas verdades, para que sea formada una gran cruzada, que se disponga a actuar frente al pueblo soviético, para cortar para siempre su expansión, del mismo modo que la España digna está arrancando de raíz con sus armas la semilla que se había dispersado en nuestro territorio. Es preciso aplicar la ley de Talión.

Detrás de la borrasca empieza a lucir el sol, y así ha comenzado a lucir en España con las victorias de nuestro Ejército, que va a desarrollar el acto final para que huyan para siempre los dirigentes marxistas, si se lo permiten los borregos que les siguen, después de haber sufrido el hambre y las vejaciones a que ellos los condenaron.

Francia prevé el acuerdo del Comité de No Intervención, y procura por todos los medios que por su frontera entren los rojos más elementos guerreros que nunca. He sabido—dice—que los hombres que huyeron de Gijón, no 40.000 como ellos aseguran, sino bastantes menos, han sido atendidos y ayudados por Francia para que entren en la zona roja.

Como el Comité de No Intervención parece que va a prescindir de Busia, ésta se ablanda, aceptando la propuesta inglesa, aunque con ciertas reservas.

Se refiere a las preguntas que se harán a las dos partes en lucha en la actual guerra, y expone su opinión respecto a la contestación; que España aceptará las propuestas de retirada de voluntarios, siempre que haga lo mismo el gobierno de Valencia, retirando a todos los que se encuentren en sus líneas, aunque tengan su correspondiente carta de vecindad.

Comenta en tono jocoso el problema que se presenta en Barcelona con tanto gobierno, en donde han tenido que ponerse de acuerdo los presidentes de los Parlamentos, para que no coincidan las fechas de las sesiones. El número de ministros, como el de primos y granujas, es infinito.

Actividad nacional en el sector de Sabiñánigo

Salamanca, 6 (madrugada). (Crónica del Teblil Arrumi).—Siguen los rojos dando pruebas de su constante inquietud. Todas las informaciones coinciden en señalar la zozobra reinante de la España roja. lo mismo en las esferas del Gobierno que en los frentes de combate. Presintiendo el terremoto van y vienen y no saben dónde guarecerse para conciliar sus efectos. Entre los dirigentes marxista existe gran malestar y nerviosismo y constantemente se dedican a realizar idas y venidas por la frontera para prepararse la huida, sobre todo desde que han visto que la opinión de las grandes potencias europeas ha cambiado a nuestro favor a pasos agigantados, sin que ya les sea posible a Rusia y sus secuaces de España continuar manteniendo sus calumnias y mentiras habituales con las que ya no pueden engañar a nadie. Todo el dinero que se han gastado en esa famosa propaganda, ahora es dinero perdido y saben de sobra que no podrán remediar la catástrofe, y el hundimiento de toda especie de embustes que hablan levantado, merced a los cuales llegaron a obtener consideraciones de simpatía de algunas personas decentes.

Se afanan los dirigentes rusos en buscar salida, y el que más se distingue en estos afanes es el ministro de Defensa Nacional, Indalecio Prieto, que por lo visto, esta vez se había descuidado y ahora quiere ganar el tiempo perdido. Así, hace dos días estuvo en Pulgarcá oteando la frontera, que atravesó, almorzando en casa de un conocido comunista de Bourmadam, donde sin ocultar demasiado sus posibilidades, dejó muy bien tendidos los hilos de su huida, hilos que, naturalmente descubiertos, ya no tardarán en ser rotos por los anarquistas y conocidos se convertirán en redes, en las que quedará preso el orondo ministro.

En uno de los frentes, hace dos noches, nuestros

soldados fortificaron las líneas avanzadas. A la mañana siguiente, desde la trinchera más próxima, los rojos empezaron a gritar que mandaban un mensaje con un perro y pedían se le recibiese. En efecto, llegó el perro a nuestras trincheras y llevaba atado un papel en el que se decía lo siguiente:

«Haced el favor de no darnos tan malas noches, como las dos últimas, en que pensando que nos ibáis a atacar, no nos dejásteis dormir. Si queréis hacer fortificaciones, hacédlas de día y os prometemos no tirar ni un sólo tiro, pues estamos deseando que nos ataquéis para marcharnos de aquí. ¿Queréis hacerlo así? De veras os lo prometemos. Para que no nos fusilen los nuestros avisad como podáis, que nosotros lo haremos por te'ógrafo».

Como he tenido en mis manos el papel, he podido transcribirlo.

Para que la inquietud roja continúe, en el sector de Sabiñánigo se efectuó un buen avance por las dos orillas del río Gállego, ocupándose seis cotas de importancia y el pueblo de Raspún, que venía siendo cuartel general del enemigo en este sector, y se tomó además un caserío donde el enemigo tenía emplazada una batería que nos molestaba bastante. Se tomó también el caserío llamado Casa Batallero. El encuentro en este sector fué muy duro y se han dejado los rojos setenta muertos en nuestro poder, docenas de prisioneros y gran cantidad de armas y municiones, entre éstos un depósito de importancia. La paliza ha sido gorda, pues estas fuerzas han huído dando la espalda, no queriendo dar el pecho para que se le agujereen.

Como final del día de hoy he de decir que ayer echamos a plique, a la salida de Barcelona, un barco contrabandista, bombardeado por nuestros aviones y que además, en un encuentro aéreo derribamos a un caza enemigo y averíamos dos más.